

Familles, migrations et démographie

Suite aux séances de l' *Office de consultation publique de Montréal* sur le projet de *Plan d'action famille de Montréal*, certaines questions ont été soulevées sur des aspects liés à la démographie et aux migrations des personnes ou des familles à Montréal et dans la région. Le *Service de mise en valeur du territoire et du patrimoine* produira d'ici la fin novembre, par écrit, certains éléments de réponse à ces questions.

Au cours des derniers jours, le SMVTP a reçu des données sur les familles et les ménages issues du recensement de la population 2006. Il sera donc possible de compiler ces nouvelles informations pour produire un tableau synthèse des principales données sur les familles de recensement dans les arrondissements de Montréal en 2006. Puisque les données sur les revenus ne seront disponibles qu'à l'été 2008, toutes les questions relatives aux revenus des familles devront être répondues à l'aide des données du recensement de 2001.

Les informations issues des données standard des recensements de Statistique Canada possèdent leurs limites. On peut, par exemple, présenter des données sur le nombre de familles ayant des enfants à la maison (un, deux et trois enfants ou plus) selon chacun des arrondissements. On peut aussi calculer le nombre d'enfants dans les familles selon les groupes d'âge pour chaque arrondissement. Il est cependant impossible de ventiler les familles selon le nombre d'enfants à la maison et l'âge de ces enfants.

De plus, il n'existe aucune donnée sur les échanges de population entre les arrondissements. L' *Institut de la statistique du Québec* (ISQ) produit des tableaux sur les migrations de la population entre les régions du Québec mais pas entre les arrondissements. Quant aux données de prospectives de la population, le SMVTP n'est pas outillé pour en produire; l'ISQ ou certains démographes possèdent les modèles permettant de prévoir la population pour une année donnée. Mais ces prévisions valent ce qu'elles valent car elles ne peuvent tenir compte de la conjoncture future : aucun modèle prévisionnel n'avait prévu le mini *baby boom* que connaît le Québec depuis deux ans...